

weiterentwickelten Erzeugnissen. Dazu sind die in unserer Volkswirtschaft vorhandenen Kapazitäten vollständig zu nutzen und weiter auszubauen und ihre Leistungsfähigkeit durch Intensivierung und sozialistische Rationalisierung zu erhöhen.

Bereits auf dem VIII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wurde ausdrücklich darauf hingewiesen, daß alle Zweige der Volkswirtschaft für die Steigerung der Produktion und die Vervollkommnung des Sortiments an Konsumgütern verantwortlich sind.

Mit dem Fünfjahrplan 1976 bis 1980 sind die Proportionen innerhalb der Zweige der Konsumgüterindustrie und die Vorstufen der Produktion so zu entwickeln, daß die Kapazitäten mit wachsender Effektivität für eine bedarfsgerechte Produktion genutzt werden können.

Große Bedeutung für eine weitere Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung hat die Produktion hochwertiger technischer Industriewaren. Die Bereitstellung dieser Waren in ausreichender Menge ist vor allem auf der Grundlage einer hohen Qualität, Zuverlässigkeit und Lebensdauer der Erzeugnisse notwendig. Sie müssen sich durch hohen Bedienungskomfort, Funktionssicherheit und moderne Formgestaltung auszeichnen.

Auch die Betriebe, die vorwiegend Produktionsmittel herstellen, haben die Aufgabe, alle Möglichkeiten zur eigenen Produktion von Konsumgütern zu nutzen, wie zum Beispiel durch die Anwendung geeigneter Forschungsergebnisse aus der Hauptproduktion für die Herstellung neuer Erzeugnisse für die Bevölkerung.

Die bessere Versorgung unserer Bevölkerung stellt hohe Anforderungen an den sozialistischen Handel. Das Netz der Handelseinrichtungen ist zu rationalisieren und auszubauen. Die Warenwege zwischen den Produzenten und den Kunden sind zu verkürzen.

Eine wichtige Aufgabe sind die Erweiterung der Lagerkapazitäten und eine wissenschaftlich begründete Vorratshaltung. Der Warenumschlag ist zu erhöhen, die Handelskosten sind zu senken, und die Verkaufskultur ist zu verbessern.

Eine wichtige Aufgabe wird auch darin gesehen, die Arbeiterversorgung, besonders das Werkkuchenessen, durch die Erhöhung der Qualität des Essens und die Versorgung der Arbeiter, die im Schichtsystem tätig sind bzw. unter erschwerten Bedingungen arbeiten, zu verbessern sowie die Anzahl der Essensteilnehmer planmäßig weiter zu erhöhen.

Entsprechend dem vom VIII. Parteitag der SED im Rahmen der Bündnispolitik vorgezeichneten Weg der Einbeziehung und der kontinuierlichen Förderung der Einzelhandelsgeschäfte, der privaten Gaststätten sowie genossen-